

Una vez hecha Villa y hasta el año 1561, fue llamada Quintanar del Marquesado de Villena

Hasta finales del siglo XV, **Quintanar del Rey** era un terreno compuesto por pequeñas casas, llamadas “**quinterías**”, en las que se refugiaban las familias que acudían a **labrar** las tierras. El paulatino establecimiento de estas familias en las **quinterías** fue conformando inicialmente una **aldea** perteneciente a **Villanueva de la Jara**.

Los orígenes del **pueblo**, así como la **procedencia** de su nombre, se encuentran documentados en uno de los **manuscritos** más antiguos que se conservan: “En lo antiguo, cuando sólo había algunas **caserías**, llamáronse **quintarejos**; y habiendo crecido su población y héchose **Villa**, llamóse **Quintanar del Marquesado de Villena** hasta el año 1561, en que por la fidelidad de sus vecinos al **Señor Felipe V**, y algunos servicios hechos a su majestad, empezó a llamarse **Quintanar del Rey**”.

En el siglo XVI, el pueblo empezó a ser una **población** con cierta **entidad**, por lo que se hizo necesario nombrar un **alcalde pedáneo** con autoridad limitada y se solicitó al rey **Felipe II** su **independencia** de **Villanueva la Jara** que le fue concedida a través de **Carta de Privilegio**, documento que fue robado en enero del año 1994.

En la **excavación** realizada en 1998 para la **recuperación** y posterior estudio de los **ancestros** de este pueblo, se encontraron **vestigios** de una **antigua ermita** y, entre otros útiles, una **moneda** dentro de una tumba que, a falta de estudios posteriores, data el yacimiento en torno al siglo XV.



Quintanar del Rey conserva algunas casas blasonadas de época antigua.

El Centro de Investigación, Experimentación y Servicios del Champiñón se orienta a la mejora de hongos comestibles

cado tenga que aumentar su calidad y a veces reducir su precio.

Aunque existen algunas cooperativas, hay dispersión y competitividad entre el sector dentro de la propia localidad en cuanto a la relación calidad-precio, lo que frena la consolidación y diferenciación de esta actividad frente a otros mercados.

Desde 1976 la Cooperativa Champy-Rey desarrolla su actividad en la elaboración de compost y en la transformación y comercialización de champiñón y setas, con el objetivo de que toda la riqueza que genera el cultivo de los hongos comestibles revierta en el desarrollo de Quintanar del Rey y su comarca. Con cerca de 330 socios, la Cooperativa Champy-Rey se halla inmersa en un proceso de modernización constante.

En 1990 se creó, en régimen de convenio bipartito por la Consejería de Agricultura de Castilla La Mancha y la Diputación Provincial de Cuenca, el Centro de Investigación, Experimentación y Servicios del Champiñón (CIES), para

el apoyo tecnológico y científico al sector profesional del cultivo del champiñón.

El Centro de Investigación, Experimentación y Servicios del Champiñón está orientado hacia la mejora racional del sistema de producción de hongos comestibles

cultivados, desarrollando proyectos de investigación y ofreciendo servicios de análisis físico-químicos de materias primas, sustratos de cultivo, mezclas de cobertura y otros materiales; de identificación de agentes patógenos causantes de plagas y enfermedades.

Entre los cometidos del Centro de Investigación, Experimentación y Servicios del Champiñón, también se encuentra el asesoramiento a técnicos y cultivadores sobre compostaje, mezclas de cobertura, conducción de cultivos, control de plagas y enferme-

La Cooperativa Champy-Rey, con cerca de 330 socios, se halla inmersa en un proceso de modernización constante. ➔

